

# Hombre abandonado por su familia y diagnosticado de Parkinson aguarda por una cirugía en su rodilla izquierda

● Elena Walter Palomino es su cuidadora hace más de un año y narra la delicada situación que vive el expescador artesanal que reside en el Barrio San Miguel de Punta Arenas.

● Cuenta la magallánica que desde el Hospital Clínico le habían prometido una cirugía para noviembre del año pasado, algo que no ocurrió. Luego, le habían prometido una reevaluación para el 5 de enero, pero ahora se realizará el 25 del mismo mes. "Me tienen como una pelota de ping pong", alega.

Jesús Nieves  
 jnieves@elpinguino.com

**U**na delicada situación se encuentra viviendo un adulto mayor de 68 años que padece de Parkinson y que ha sido intervenido quirúrgicamente en dos oportunidades.

Juan Colhuante Almonacid fue operado hace más de 10 años de la rodilla izquierda, a raíz de aquello le colocaron una prótesis que perdió tras sufrir una fuerte caída.

Ese tropiezo le ha generado fuertes dolores a través de los años. Tanto así que, diariamente, debe consumir 16 medicamentos que le alivian el dolor.

Además, hace 10 años le diagnosticaron Parkinson que hoy en día se convirtió en seve-

ro y solo camina con la ayuda de un burrito.

Elena Walter Palomino es su "ángel guardián" o más bien su cuidadora. En agosto de 2021 fue intervenido (del cráneo, según Elena) en el Hospital Clínico Magallanes y tras no contactar a la familia de Juan, Elena se hizo cargo.

"Me miró a los ojos en el hospital y me dijo que lo llevara a mi casa", narra Elena recordando aquél día en que fué a visitar a Juan y tras a hablar con el doctor de cabecera y la asistente social, le dijo aquellas palabras.

Juan era pescador artesanal, pero su enfermedad lo obligó a dejarla a un lado para luego convertirse en cuidador de un

varadero, que también debió dejar por su condición.

Después de todos estos años, la familia del originario de Calbuco sigue inubicable y Elena se niega a "dejarlo solo después de tanto tiempo. Uno ya se acostumbró y él aparte no se quiere ir. Aquí en la casa todos les decimos 'tío'".

Elena cuenta que ha recorrido cada piso y cada escalera del Hospital Clínico para encontrarle una solución a la rodilla del expescador, pero ha sido imposible.

"He hablado con el director(s) Marcelo Torres, con la subdirectora médica, María Isabel Iduya, con la doctora Aguirre, pero siempre me dicen lo mismo: 'No hay especialistas, estamos realizando una licitación', me tienen como

una pelota de ping pong, para allá y para acá. Le habían prometido la operación para noviembre, pero nunca pasó", sostiene Elena.

Evidentemente, Juan se encuentra en lista de espera, de hecho, cuenta su cuidadora, le iban a realizar una reevaluación el 5 de enero, pero fue reagendada para el 25 del mismo mes.

"Para ver su gravedad y operarlo, porque si no está mal no lo van a operar. Quizás en cuantos años más será eso..."

## Rifas y bingos

Debido a la crítica situación, Elena se encuentra organizando un bingo y una gran rifa que se realizará el domingo 15 de enero a partir de las 16.00 horas, en el Centro de Eventos de



CEDEDA

**Elena y Juan "unieron" sus vidas por casualidad del destino. Ahora, los une un gran cariño. El esposo de Elena y su hija de diez años también han sido de gran ayuda para el expescador.**

Tacopa, detrás del supermercado Unimarc Sur.

De igual forma, toda persona que desee colaborar con artículos de aseo personal o recursos para la estadía de

Juan Colhuante lo puede hacer a través de la cuenta RUT: 12093514-3, a nombre de Elena Walter Palomino. También se puede comunicar al teléfono +56 967115380.